

麻生総合高校ボランティア交流会の感想文から

昨年11月13日、麻生総合高校の「産業社会と人間」の学習の一環として当会とボランティア交流会が行われました。引率する先生2名と1年生13名が参加し、当会から山本代表他6名が対応しました。当日は当会の活動や真光寺川の自然（生き物）を説明したのち、歩きながら川の様子を観察、川の中に入ってゴミ拾いも体験しました。またいこい会館で質疑応答・意見交換も行われました（詳報は12月号）。

その後12月に入り、参加された13名の

生徒の感想文が学校長からの礼状に添えて送られてきました。今回はその中から生徒たちが何を体験し、捨てられるゴミや自然環境について何を思い、ボランティアについてどう受け止めたか代表的な感想を紹介します。

ゴミの多さと捨てる人の多さに驚いた！

「初め川のゴミを拾うのが嫌でしたが、川に入ってみると思っていたよりもゴミが沢山あってびっくり、それだけ捨てる人がいることに驚きました。ゴミを拾った後、私には

川が輝いて見えました。改めて掃除の大切さを知りました」

清掃で気持ちよさや達成感を感じました

「川のゴミを拾うという貴重な体験ができうれしく思いました。この体験で清掃の楽しさと清掃をした後の心の気持ちよさを知ることができました。達成感も味わいました。また人のためになり、地域をきれいにすることになり素晴らしい活動だと改めて思います」



ゴミ拾の後いこい会館で昼食をとりながら質疑応答

自然を大切に、生態系を壊さないように

「会の皆様のお話で、地域の生き物や自然を大切にされていることを知り、素晴らしいと思いました。自然をよく理解して大切にしようと思うようになりました。川の中の汚れは水辺の生態系に悪影響を与えます。ポイ捨てがいかに悪いか改めて再確認することができました」

ゴミのポイ捨てやめ、地域の役に立ちたい

「貴重な体験をさせていただき、有難うご

ざいました。また会の皆さんが川を守りきれいにするために毎月掃除をしてくださり本当に有難うございます。これからはゴミを捨てない、落ちていれば拾いたいと思います。また町内会やボランティア活動があったら清掃に積極的に参加し、地域の役に立てるようになりたいと思います」

有意義な交流会になったようです。この体験をこれからの人生に生かしていただきたいと思います。（記：黒田）

子供が遊べるふるさとの川へ、自然豊かな川の散歩道に、きれいな川にしましょう！

鶴川3小4年生、真光寺川の自然を学ぶ

2月1日（金）、鶴川3小の4年生3クラス102名が引率の先生、ボランティアコーディネーターと共に真光寺川を訪れました。10:50に広袴公園に集合、挨拶、真光寺川を清流にする会の参加メンバーの紹介の後、調整池を一周鳥や植物の観察をし、真光寺川を歩きました。当方からは吉田、生江、野田、黒田、山本の5名がクラス毎に別れ案内をしました。

川の両岸に別れ、遊歩道を川の様子、水の具合、植栽の様子、ゴミの有無などを観察しながら掻い掘り後間もない五條池、下堰親水を経由し、いこい会館までゆっくり歩きました。冬場で残念ながら魚や昆虫等は見られませんでした。寒くもなく皆元気で楽しそうでした。いこい会館でトイレ休

憩を取り、学校までの帰路につきました。



この2日前の1月30日には黒田、山本の2人で学校に出かけ、4時限の時間に4年生全員に「真光寺川」「真光寺川を清流にする会の活動」写真パネルを使っての「真光寺川の魚」「真光寺川の鳥」の話をしてきました。「なぜ清掃をしているの？」などいろんな質問が出、よい時間を過ごせました。

（記：山本）

メダカポスト：お礼

2月～3月は、3月の清掃日当日、散歩の途中五條池の傍で休憩されていたご夫妻からのご寄付に、一木会からのご寄付を合算し1,615円でした。



当会の活動に対しお寄せいただいたご厚志に深く感謝いたします。

3月の清掃報告

3月10日には13名が参加し23袋のゴミを回収しました。1月と2月は例年清掃を休みにしているため、今回が今年最初となりました。沢山のゴミが捨てられていて、念入りにゴミを拾いました。川の水が白濁していて透明度が低く魚は見当たりませんでした。

5月・6月の清掃(クリーン作戦)の予定

- ☆5月12日(日)、6月9日(日)
 - ☆集合:9:30 下堰親水場
(能ヶ谷4丁目、魅力屋ラーメン店裏)
 - ☆持物:軍手。その他ごみ袋、火ばさみや長靴など一部用意があります。
 - ☆解散予定 11:00
- 真光寺川の川の中と周囲の道路のゴミを分担して拾います。どなたでも参加できます。一緒に川をきれいにしませんか

お願い！ 真光寺川通信は紙面かEメールでお届けしています。

現在メール配信を推進しています。メール配信ではカラーでご覧いただけます。ご希望の方は下記までメールアドレスをお知らせください。

- ☆真光寺川を清流にする会 代表:山本隆治
- 事務局:黒田 TEL/FAX:042-708-4269
(ご意見・問合せは黒田までお寄せください)
- ☆真光寺川を清流にする会のHP

<http://www.shinkojigawa.com/>
e-mail: kawasemi@shinkojigawa.com